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¿Cuánto 
vendió en 2024 
Punto Ticket, 
la mayor 
ticketera local? 

Punto Ticket es la operadora más 

relevante del país. Hace cinco 

años, la Fiscalía Nacional Eco- 

nómica estimaba que tenía más 

del 80% del mercado en venta de 

boletos. Elaño pasado el organis- 

mo estimaba que aquello no ha- 

bía cambiado. La FNE analizó la 

compra del 67,5% de Punto Ticket 

por parte de la alemana CTS 

Eventim y la estadounidense 

Sony Music, en 21 millones deeu- 

ros. El porcentaje restante quedó 

en manos de los exdueños chile- 

nos, su fundador Danton Viñales 

y el empresario Peter Hiller. 

El reporte 2024 de CTS Eventim 

consolida por primera vez las ci- 

fras de Punto Ticket y su filial pe- 

ruana Teleticket. 

Ahí, CTS Eventim revela que el 

grupo Punto Ticket, que incluye 

Chile y Perú, reportó ventas por 

30,7 millones de euros en 2024 y 

registró un resultado netode11,5 

millones de euros. 

“En Sudamérica, reforzamos 

nuestra posición de mercado con 

la integración de Punto Ticket de 

Chile y Teleticket de Perú”, indi- 

có en su reporte. 

Anivel consolidado, el grupo re- 

portó ingresos consolidados por 

2.808 millones de euros, un19% 

más que el año previo. Por zonas 

geográficas, Alemania contribu- 

ye con 1.304 millones de euros, 

seguido por Italia, Suiza y Estados 

Unidos. Chile es el mercado nú- 

mero 14, pero es el mayor dela re- 

gión, con ingresos por 20 millo- 

nes de euros, más que los 15 mi- 

llones de euros de Brasil, incluso. 

La FNE definió así a la empre- 

sa: como una ticketera, “un agen- 

te económico encargado de pro- 

ducir, comercializar y distribuir 

las entradas de distintos eventos 

alosconsumidores a través dein- 

ternet y, presencialmente”, cuyos 

ingresos derivan de los cargos 

por servicio que se efectúa a los 

compradores de cada ticket. 

Los nuevos dueños pagaron solo US$ 5 millones 
a AES por el complejo termoeléctrico Ventanas 

—El anuncio fue en diciembre: una sociedad deno- 

minada Quintero Energía, formada por dos exejecu- 

tivos de Enersis, adquiría al grupo AES la central Ven- 

tanas, un complejo termoeléctrico que opera a car- 

bón, que llegó a tener cuatro unidades, pero en el que 

hoy sólo funcionan dos: las unidades 3 y 4, con una 

capacidad instalada de 537 MW. 

Entonces, las partes no revelaron el precio de unac- 

tivo estratégico para el Sistema Eléctrico Nacional, 

pero molesto para AES, que está 

empeñada en el mundo en salir de 

los combustibles fósiles y expan- 

dirse en energías renovables. 

Sí lo hizo AES Corporation en su 

reporte del cierre de 2024, en el 

que comunicó que la operación 

se selló en enero de 2025 y que 

vendió su participación en dosso- 

ciedades que tenían los activos de 

la región de Valparaíso: Empresa 

Eléctrica Ventanas SpA y Núcleo 

SpA, “por 5 millones de dólares”. 

AES había vendido antes otra vez 

a precio de liquidación otro acti- 

vo carbonero: el 50% de la central 

Guacolda, en US$ 34 millones en 

2021. Guacolda sumaba cinco uni- 

dades de generación a carbón por 

un total de 764 MW, un 42% más de 

capacidad que la que suman Ventanas 3, de 267 MW, 

y Ventanas 4, de 270 MW, ubicadas en la comuna de 

Puchuncaví, Región de Valparaíso. Cuando anuncia- 

ron la transacción, AES Corporation fue explícita en 

las razones: su decisión de “salir a nivel global sus- 

tancialmente del carbón para finales de 2025”. 

El comprador, Quintero Energía, es una firma crea- 

  

da por dos Eduardo Escaffi y Fernando Gardeweg, so- 

cios de WEG Capital, y exgerentes de finanzas de En- 

desa y Enersis, respectivamente. 

Ambos estuvieron, además, invo- 

lucrados en la primera parte de la 

transacción de Guacolda, que fi- 

nalmente terminó en manos de 

otra gestora: Capital Advisors. Y 

para este negocio, invitaron a otros 

socios. 

Cuando anunciaron la compra, el 

comunicado de Quintero Energía 

deslizó el porqué de su apuesta 

por un activo despreciado por el 

mundo renovable: ambas plantas 

de Ventanas, dijo, “son esenciales 

para la seguridad del sistema eléc- 

trico y su eficiencia económica, 

dado que su producción no tiene 

oscilaciones y está en la zona cen- 

tral del país, donde se producen los 

mayores consumos”. 

La tercera etapa de desarrollo de Codelco, tras Allende 
y los años 90, según la carta de Máximo Pacheco 

-Para Máximo Pacheco, presiden- 

te del directorio de Codelco, 2024 

fueun año de quiebre positivo, tan- 

to en la matriz de producción como 

en su modelo de negocios. “Pode- 

mos afirmar, sin arrogancia, que 

está en marcha el fortalecimiento de 

una estrategia de crecimiento que 

da forma a Codelco delos próximos 

50 años”, escribió el mandamás de 

la cuprera estatal en la carta de la 

memoria 2024. 

Pacheco destacó que el año pasa- 

dolaproducción inició una tenden- 

cia al alza que esperan llegar a la 

meta de 1,7 millones de toneladas 

de cobre fino en 2030. 

Pacheco escribió también de los 

desafíos dela inclusión -ya el 17,7% 

de la dotación de Codelco es feme- 

nina, con 2.804 mujeres- y recor- 

dó los 15 años de la promulgación 

de la ley de gobierno corporativo 

quese cumplieron en 2024, enume- 

rando virtudes y cerrando con una 

afirmación taxativa: “Puedo decir, 

con experiencia y convicción, que 

no nos conocen quienes piensan 

que Codelco es permeable a los 

contactos políticos para la contra- 

tación de personas, 0 a la influen- 

cia externa en las licitaciones para 

comprar bienes y servicios, o a los 

ciclos gubernamentales de cuatro 

años en sus decisiones estratégicas 

y de todo orden”. 

Luego escribió un capítulo con 

implicancias estratégicas y remi- 

niscencias históricas. La motejó 

como la tercera etapa de desarrollo 

de Codelco. “La primera se inició 

tras la Nacionalización del Cobre 

en 1971, durante el gobierno del Pre- 

sidente Salvador Allende, cuando se 

le encargó operar los grandes yaci- 

  

mientos mineros de Chile. La segun- 

da, en los noventa, tras la inaugu- 

ración de la primera mina diseña- 

da y construida por manos chilenas: 

Radomiro Tomic, en 1997; a la que 

le siguió, Gabriela Mistral, en 2008, 

y Ministro Hales, en 2010. La terce- 

ra etapa la estamos viviendo hoy”. 

¿De qué trata? Un modelo de dos 

palancas: una, las operaciones pro- 

pias, con sus proyectos estructura- 

les; dos, las asociaciones con terce- 

ros. Codelco invirtió US$ 5.126 mi- 
llones en 2024 en proyectos de 

inversión y compra de activos, un 

20% más que en 2023. La inver- 

sión, estimó Codelco, equivale al 7% 

del total de la inversión realizada en 

el país en 2024 y a más del 50% del 

total de la inversión de la gran mi- 

nería privada de 2023. 

En las alianzas, Pacheco enumeró 

las que ya tienen y las que sumaron 

en 2024, con Teck en Quebrada 

Blanca y con SQM en el salar de Ata- 

cama, cuya alianza se hará efectiva 

en 2025. También destacó el pro- 

yecto de Maricunga. “Estamos pron- 

tos a definir a la empresa que será 

nuestra socia”, adelantó Pacheco.   

—Preparándose para el festival 

Lollapalooza 2025, la producto- 

ra que organiza el megaevento 

detres días en Santiago amplió 

su giro de negocios a un nuevo 

rubro. A mediados de febrero, 

Lotus Festival SpA., la sociedad 

dueña de la franquicia chilena, 

agregó un nuevo negocio a su 

giro principal, la organización 

y realización de eventos musi- 

cales y culturales, y la explota- 

ción comercial de todas las ac- 

tividades conexas con la reali- 

zación de dichos eventos. 

En una junta extraordinaria 

de accionistas, Lotus Festival 

agregó a sus actividades un giro 

poco relacionado con la músi- 

ca: la prestación de servicios de 

grabado de vidrios, parabrisas y 

espejos en vehículos y otras ac- 

tividades de impresión. 

Desde la productora indican 

que en los estacionamientos del 

recinto en Cerrillos hubo un 

servicio de grabado de patentes 

a los clientes que contrataran. 

Para el evento, los organizado- 

res dispusieron de hasta 3.500 

cupos de estacionamientos, con 

valores de $ 22 mil el día o $ 45 

mil el abono de los tres días. 

El olfato de negocio de Lotus 

queda de manifiesto con la am- 

pliación de giro: una ley apro- 

bada en 2023 otorga plazo has- 

ta el 14 de mayo de 2025 para 

grabar la patente de los automó- 

viles en los cuatro vidrios late- 

rales, más parabrisas, luneta 

trasera y espejos. 

La sociedad Lotus Festival fue 

creada en 2012 por Sebastián 

dela Barra, Matías Awad y Ma- 

ximiliano del Río. Cinco años 

después, en 2018, registra el úl- 

timo aumento de capital, a una 

cifra de $ 3.000 millones. Su 

gerente general es Sebastián 

Meza.
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